

llevada a cabo por otro, les obligue á seguir el ejemplo, ante el peligro de verse arruinados, ó con el afán de obtener utilidades mayores con el nuevo adelanto.

Dando por sentada la conveniencia del cambio de ciertos cultivos, y hasta su necesidad, en algunas comarcas, para que esto pueda realizarse sin grandes obstáculos, y sobre todo, para ilustrar á los agricultores, el medio más idóneo es la creación de Granjas experimentales en las cuales se pongan de manifiesto las ventajas del cultivo de ciertas especies sobre las que cultiva la región, al paso que por medio de Exposiciones regionales, bien entendidas, podrá estimularse el amor propio y el interés del agricultor.

Por este medio, desarrollado convenientemente, y con ventajas que se concedieran al productor del nuevo cultivo, como rebaja en las contribuciones, adquisición económica de sementales, plantas, etc. se habría dado un gran paso en el cambio y la mejora del cultivo, y veríamos en corto período, desterrados de la producción los artículos poco apropiados á las condiciones del clima y del suelo, mientras otros nuevos más convenientes y más lucrativos, elevarían considerablemente la riqueza agrícola.—F. PRATS.

Carta de Madrid

26 de Marzo de 1895.

Lo del día

La conferencia que celebraron ayer el jefe del Gobierno y el del partido liberal es la nota más saliente de la actualidad. En ella quedó convenida la conducta parlamentaria de conservadores y liberales en los problemas de gobierno pendientes, legalización de la situación económica, fijación de fuerzas de mar y tierra y orden público. El Sr. Sagasta ha prometido al Gobierno el apoyo eficaz de las mayorías en esas cuestiones. No podía ser otra cosa. Los que auguraban con sombríos vaticinios un conflicto entre el Parlamento y el Gobierno cometían en primer término una gran injusticia con el Sr. Sagasta y desconocían además lo que es elemental y rudimentario en las prácticas parlamentarias y constitucionales. La corona es, por ministerio de la Constitución, libre en todo momento para el ejercicio de sus prerrogativas; puede cuando quiere cambiar de gobiernos, esté ó no legalizada por el Parlamento la situación económica de su país. Bastaría en otro caso que un Gobierno y unas Cortes retrasaran maliciosamente la presentación y aprobación de los presupuestos para que la soberanía real quedase detenida. Puede, por lo tanto, el ministerio actual recaudar

los impuestos aunque no estén votados por las Cámaras quedando claro es, á merced del bill de indemnidad que luego se le otorgará. Mejor es, indudablemente, que las Cámaras voten los presupuestos para que no tenga el Gobierno que arriesgarse á funciones que no son principalmente suyas; y no se podía esperar que las actuales mayorías hubieran de colocarse en una actitud completamente facciosa por móviles que no se les pueden atribuir en justicia. Como se ha podido pensar que las Cámaras obstruyesen ó combatieran unos presupuestos que no son del Gobierno sino suyos, ni como se ha podido creer que la responsabilidad que originase tal conflicto hubiera de imputarse al Gobierno.

Es que aquí son muchos los que hablan y escriben con imprudente lijereza: y ha sido preciso que se celebre y se haga pública la conferencia entre Cánovas y Sagasta para que todo el mundo se convenza de que el partido liberal que hoy prepondera en el Parlamento se mantiene patrióticamente dentro de la mayor corrección constitucional.

Noticias de Cuba.—El ministro de Ultramar ha recibido esta mañana un cablegrama fechado ayer en la Habana, en el que el general Calleja le participa que han llegado á aquella isla el primer batallón peninsular en excelente estado de salud y espíritu y que el recibimiento que le han dispensado los habitantes de la Gran Antilla ha sido entusiasta en extremo, habiendo engalanado las calles por donde habían de pasar nuestros soldados.

Telegrama de adhesión.—El Conde de la Montera ha teleografiado al Sr. Cánovas del Castillo manifestándole que el partido reformista de la isla de Cuba le saludaba respetuosamente y le ofrece su leal concurso é incondicional adhesión.

El Sr. Nuñez de Arce ha presentado la dimisión de Presidente del Consejo de Instrucción pública fundándose en motivos de salud.

Firma de la Reina.—Esta mañana en el despacho con S. M. ha firmado los nombramientos de los señores Marqués de Vadillo y Mocholes y del Sr. García Alix para las Secretarías de Gobernación, Hacienda y Gracia y Justicia.

Consejo de Ministros.—Se ha reunido á las cinco principalmente para tratar del programa parlamentario de Gobierno. Créese que se tratará también de la combinación de alto personal y de Gobernadores, aunque el señor Cos-Gayón lo ha negado. El señor ministro de Marina ha dicho que ha encargado á los oficiales de Marina Sres. Porrello y Villamil una información con el fin de saber las causas

que motivaron el naufragio de la *Reina Regente*. El ministro de Hacienda ha llevado al Consejo un proyecto de ampliación de crédito para pago del cupón de la Deuda amortizable. El Sr. Cánovas ha dicho que esta tarde á las seis despachará con S. M. El ministro de Estado ha dicho que es fácil que el Gobierno se ocupe en este consejo de la combinación de cargos diplomáticos. Nada más de particular ha dicho á la entrada.

Asamblea Progresista.—La sesión de hoy empezó á la hora de costumbre bajo la presidencia del Sr. Muro. Se ha leído un telegrama del Sr. Ruiz Zorrilla insistiendo en que su renuncia tenía carácter de irrevocable por lo que rogaba á la Asamblea que se la admitiera. Seguidamente continuó la discusión de la enmienda del Sr. Duade. El Sr. Ballesteros ha pronunciado un discurso abogando por la compatibilidad de los dos procedimientos: el legal y el revolucionario. Ha puesto de manifiesto las ventajas de las luchas electorales citando el caso de los socialistas de Francia, Italia y Alemania, que en las corporaciones y en el Parlamento tienen nutrida representación y en donde han conseguido lo que con el retraimiento no hubieran podido soñar siquiera. Recuerda la retirada de la minoría republicana de la Cámara y pregunta si después de aquello se consiguió algo. El Sr. Ruiz Peneyan habla después sosteniendo como único el procedimiento revolucionario y en igual sentido el Sr. Duade. Mientras habla el Sr. Ballesteros la izquierda manifiesta su desagrado, y cuando hablan individuos de la izquierda, la derecha hace iguales manifestaciones. En el público se nota gran efervescencia contra los diputados y concejales.

Última hora

Comisión de presupuestos.—Hállase reunida desde las cuatro de la tarde y según nuestras noticias reina la mayor armonía entre los elementos liberales y conservadores. Esto es buen indicio para creer que no habrá obstrucción en la aprobación de los presupuestos pero á veces el diablo las carga y no estará demás que apuntemos á título de rumor lo que hemos oído á algunos conspicuos individuos de la mayoría fusionista. «Nosotros seguiremos las instrucciones de nuestro jefe—decían algunos liberales—pero creemos que cumplimos con nuestra obligación entregando los presupuestos en primero de Julio. Además es demasiada candidez (y por ella no debiéramos pasar) eso de aprobar los presupuestos antes de que se hagan las elecciones municipales; porque eso equivale á entregarnos atados de pies y manos dejando al gabinete conservador en libertad para disponer á su antojo de los Ayuntamientos y Diputaciones».

Esto es en síntesis lo que hemos oído y lo que á nuestro entender no

necesita comentarios porque el momento supremo se acerca y no tardaremos en saber cuales son las posiciones de unos y otros, y cuales las resultantes de las conferencias últimamente celebradas por Sagasta y Cánovas. Porque la situación sigue siendo grave y es difícil poder juzgar á priori sucesos que están en la conciencia de todos pero que nadie se atreve á vaticinar.

Reuniones.—Se ha reunido la comisión que entiende en el proyecto de ley relativo á la creación de un nuevo libro para los registros de Ultramar. Mañana se reunirá la comisión de presupuestos de Puerto Rico con asistencia del ministro de Ultramar.

Bolsa, cotización de hoy.—Interior 73'95.—Exterior 83'45.—Amortizable 82'50.—Cubas del 36 107'60.—Cubas del 90 93'20.—Banco Hipotecario 93'20.—Banco de España 334'75.—Tabacos 189'00.—Cambios: París vista 7'35.—Londres 00'00.—A A.

Bismarck y el Reichstag

El Parlamento alemán ha dado una prueba de virilidad más propia de un país democrático que de una nación donde el parlamentarismo se halla á merced de los caprichos del soberano.

El Reichstag ha desechado por 17 votos de mayoría un mensaje de felicitación al príncipe de Bismarck, con motivo del octogésimo aniversario de su nacimiento, propuesto por el presidente de la Cámara, con el beneplácito del emperador ó tal vez cumpliendo un deseo de éste.

Guillermo II, dejándose llevar esta vez de su carácter, no sólo no ha ocultado la contrariedad que le ha producido la decisión de la Cámara alemana, sino que, saltando por cima del peligro que supone la revelación de los dispendios del soberano con el Parlamento, ha teleografiado al viejo excanciller, expresándole su indignación y añadiendo que el Reichstag se halla en absoluta oposición con los sentimientos del pueblo alemán y de los príncipes.

Las palabras del emperador encierran verdadera gravedad, porque suponen el anuncio de la disolución del Parlamento.

Un soberano no puede reconocer que una Cámara no representa los intereses y deseos de su pueblo, sin apercibirse á destituirlo, para que la nación elija de nuevo representación legítima.

Es cosa frecuente en Alemania la disolución de los Parlamentos cuando se apartan de los deseos del emperador, mas al presente, las elecciones servirán para aumentar la malquerencia y el disgusto que en los Estados de la antigua confederación existe por la preponderancia absorbente de Prusia.

que me suministrara asunto, con que sostener vuestra atención por algunos minutos.—*Pablo y Francesca* se me ofrecieron á mi imaginación, recordándome la poesía encantadora de sus nefandos amores; la terrorífica solución, que á su estado diara el hermano ofendido y esposo ultrajado; la sublime tortura, á que por su falta les condena la fantasía del Poeta; las reflexiones, que el amargor del presente, avivando la nostalgia de las dulzuras del pasado, les sugiere en su rápido é incabable volar por los espacios de su inmenso círculo, desvanece los ojos, secos los labios, desvanecido el cerebro, triste el corazón... partes plásticamente supuestas por el Ganjo en las almas de los condenados.—El Conde *Ugolino* preséntase á mi vista, retorciéndose desesperado en lo profundo de su lóbrega prisión; sintiendo, palpando (que no viendo, pues la obscuridad, la tristeza y... el hambre le habían cegado los ojos) los cadáveres de sus hijos, que uno á uno quedarán yertos sobre las húmedas losas de aquel sepulcro de tantas y tan lozanas vidas; exhalando su espíritu cuando la rabia tal vez, tal vez el hambre le obligara en su ciega desesperación á rasgar con los afilados dientes de su espumosa boca los abandonados miembros de aquellos hijos, que no habían podido resistir ¡felices ellos! como su padre tantos martirios!

Este es el verdadero peligro del conflicto.

Como al Reichstag, su conducta se explica perfectamente. El excanciller mientras ejerció el cargo no vaciló jamás en imponerse á la Cámara cuantas veces fué preciso, amenazándola con el fantasma de los armamentos de Francia ó con la disolución, para obtener lo que el emperador deseaba.

Mezcla de dictador y cortesano, prefirió siempre Bismarck el triunfo de su política al respeto del Parlamento, y es natural que éste se acuerde de que tiene poco que agradecerle y aproveche la ocasión para demostrar al emperador que no teme sus genialidades y tiene conciencia de la fuerza de sus derechos.

Noticias

El tiempo mejoró bastante ayer. El viento de los dos días anteriores cedió mucho en su impetuosidad y violencia y como el sol fué espléndido, la temperatura se mantuvo en estado agradable. Y como es de esperar que este siga y se fije, creemos llegada la ocasión de recordar al Ayuntamiento, es hora empiece á decidirse á alumbrar el paseo de los Campos Eliseos, dada la concurrencia que á aquellos amenos jardines asiste y á quien la bondad del tiempo convida á permanecer en ellos, hasta después de anochecido.

El Gobernador dimisionario señor Padua ha decidido no resolver ningún asunto administrativo, cometido á su decisión, limitándose á despachar los negocios de mero trámite. Por nuestra parte aprobamos esta conducta de nuestra primera autoridad civil.

Nuestro estimado colega *Las Circunstancias*, de Reus, publica ayer la siguiente noticia:

«Declábase anoche en esta ciudad que ayer en Lérida se había alterado gravemente el orden público.» No sabemos qué pueda haber dado motivo á semejante especie, desprovista por completo de fundamento, pues nada ha pasado en nuestra pacífica ciudad que la dé justificación remota.

Hemos visto ayer tarde como trabajaban los nuevos reclutas del Regimiento de Almansa con la fuerza veterana, y dado el corto tiempo que llevan aquellos de instrucción no puede pedirse sea más aprovechado, pues apenas se distinguen ya unos de otros.

Cuando asiste la música del mismo al ejercicio, son muchos los chiquillos que se reúnen en el Campo de Marte y es tal el atrevimiento de éstos, que llegan á traspasar por entre las filas. Para evitar esto no

Fijéme con preferencia en el tema que ya conocéis. Os detengo pues á la puerta del Infierno... *Artístico* de Dante: no paséis sus umbrales; léed:

—Per me si va nella città dolente, Per me si va nell' eterno dolore, Per me si va tra la perduta gente, Giustizia mosse il Mio Alto Potere.

Fecemi La Divina Potestate, La Somma Sapienza el Primo Amore, —Dinanzi a me non fur cose create, Se non eterne, ed io eterno duro; Lasciate ogni speranza, vóy che entrate.

—Por mi se llega á la ciudad de los gemidos, por mi á la pena eterna, por mi á los condenados.

Favoroso principio, que nos anuncia postración, dolor, llanto, todos los horrores, confusiones, y desgracias como patrimonio necesario de los habitantes infelices de aquella mansión desconocida. La imaginación del Poeta hace hablar á la Puerta de la infernal morada, héraldo anunciador de cuanto esta contenga. Entiéndase por ciudad del llanto cuanto pasados los umbrales de dicha Puerta se ofrece á la atónita consideración de Dante, circunscríbese aquel concepto á la ciudad de *Dite*, que se alza en la *Laguna Estigia*, que forma el

(Se continuará.)

Paráfrasis de la inscripción supuesta

por DANTE á la entrada del Infierno

(INFIERNO, CANTO III (nueve primeros versos).—DIVINA COMEDIA.)

Léida en la velada celebrada por el Centro Artístico, el 22 de Marzo de 1895.

BREVE ADVERTENCIA

A raíz de la lectura de esa paráfrasis, rogóme reiteradamente mi querido amigo Román Sol consintiera su publicación en este Diario, ruegos que no atendí en un principio; á ellos, no obstante, vengo hoy obligado á acceder. Seme ha manifestado por distintas personas, á muchas de las cuales me reconozco obligado á satisfacer, atendiendo sus más mínimas indicaciones y por razones de diferentes y encontradas especies no pudieron asistir á la última velada del Centro Artístico, el deseo de conocer mi humilde trabajo, que sin duda por ser tal mereció elogios de la prensa local, injustificados por supuesto, por la ceguera, hija de cualquier clase de cariño producidos: á dicha prensa y de pasada lo digo, mucho la debo, como no pueda pagarle en mi vida, si no es que algo valga la gratitud. Para aquilatar sus declaraciones házeme sin duda manifestado el

deseo á que arriba me refero, y que no debo dejar sin satisfacer. No estando en mi mano sacar varias copias fácilmente é inteligibles de mis mal pergeñadas líneas, cheme atenido que decidir á entregarlas á la estampa, si bien en la forma, que menos presuntuosa he juzgado. Así las ofrezco al público, no en cuaderno aparte, con lo cual prometería lo que no podría conceder, sino en distintos números de nuestro Diario, apareciendo como en un folletín, si á propósito para ser conservado, nó para serlo con la independencia que requiere una verdaderamente tal, en que se desarrolle algún tratado ó inserte alguna novela. He explicado al público el por qué de no haber aparecido antes mi modesto trabajo en el Diario, así como el por qué de aparecer ahora y en la forma que va, que no dudo es la más apropiada para captarse para sí y su... padre las simpatías de aquel, que bien las necesitamos entrambos.

MIGUEL AGELET Y GOSÉ.

SEÑORAS, SEÑORES:

Ardua empresa, la que en mi atrevimiento he osado acometer! peso superior, al que mis débiles hombros consentían pretender hacer resaltar ante vuestros ojos las innumerables y sublimes bellezas del pasaje de la

Divina Comedia, en que he fijado mi atención, es exponerme asaz manifestamente á empañarlas con mi vano, á que pasen tal vez desapercibidas de vuestra clara inteligencia, por la ineficacia de mis facultades. Para que mi paráfrasis de la pavorosa inscripción supuesta por el gran poeta del siglo XIII á la puerta del Infierno, con la que comienza el canto tercero del primer libro del poema, que han admirado todas las generaciones subsiguientes, y que ha de fanatizar de igual modo á todas las por venir, no pecara ni de vulgar ni de presuntuosa, lo mejor fuera que abandonando el sitio que ocupó me confundiera entre vosotros, aguardando que de ella se hiciera cargo quien con más fuerzas que yo para el caso contara. Y si así no me conduco, no es tanto por temer vuestro enojo, al ver defraudadas esperanzas que infundadamente hayáis alimentado, de oír de mis labios algo que valga la pena, que me saque con bien de esta mi situación, que de tan falsa he calificado, cuanto por pensar rigurosamente, lo que faltará tan palmariamente á un compromiso mío á vuestro entender significara.

Ya que reconozco no poder apelar á vuestra justicia, otorgadme al menos vuestra benevolencia.

Tuve que luchar contra distintos y encontrados deseos al pensar en el Infierno de la *Divina Comedia* para

podría e...
pareja de...
de que no...
—El...
to del...
en el...
cación de...
y evacu...
admirar...
que le...
gruencia...
vez, preg...
bierto: c...
las cuatr...
—Ma...
ma, se v...
cio oral...
de dispar...
y Casals...
Sr. Viva...
del procu...
—Ay...
Imprenta...
dese del...
gozan e...
niarse e...
juegos, c...
dean la...
decir á...
vío un g...
prendien...
—El...
zado con...
al vecin...
jana y...
prohibid...
—Ay...
ción que...
renta no...
pueblos...
—El...
fue con...
há con...
le causa...
cinco de...
Roselló...
quienes...
á dispo...
—A...
garse d...
dad el...
—El...
ba cuen...
colega...
ayer m...
—P...
cita al...
incluido...
reempl...
—E...
tedral...
fragio...
del Re...
Ponti...
cadame...
—La...
do con...
fijado...
deberá...
facilita...
mes de...
cito y...
Ra...
0'30 p...
litros...
Litro...
co de...
—L...
los Llo...
Berga...
trabár...
media...
corrie...
roqui...
hechos...
el Llo...
las pa...
broizo...
leda, y...
y pue...
Sr. P...
Provi...
—L...
tral d...
un pr...
ta pú...
vincia...
vidad...
oficin...
—L...
anun...
prim...
L...
lente...
H...
siaste...

SECCION DE ANUNCIOS.

PREMIADOS *****
NUESTROS PRODUCTOS
***** CON *****

• MEDALLA DE ORO •



GRAN FABRICA DE LICORES

1888

1888

JOSÉ CARULLA Y C.^A

LÉRIDA

EN LA *****

Exposición Universal

DE BARCELONA

1888

Especialidad de la Casa

“ANISETE CARULLA”

el más grato é higiénico de todos los Anises hasta hoy conocidos.--Se remiten muestras y nota de pre-

Complete surtido de Licores, Aguardientes, Ron, Cognac, Vinos generosos y Champagne, á precios sin competencia.

cios á quien los solicite.--Garantizamos su pureza por su esmerada fabricación.--Ira mejor garantía que podemos ofrecer á nuestros favorecedores es nuestra antigüa y siempre creciente clientela.

FARMACIA Y LABORATORIO DE ANTONIO FLORENSA

ABIERTA TODA LA NOCHE.

En todas partes de España piden el Vino de Hemoglobina Florensa, por ser una preparación FERRUGINOSA que ella misma se recomienda por sus brillantes resultado en la ANEMIA, CLORO-ANEMIA, menstruacion difícil, palidez en el rostro, siendo un tónico reconstituyente que facilita á la sangre pobre y descolorida el hierro indispensable para aumentar las fuerzas, la coloracion y la energia vital.

Los certificados de distinguidos facultativos y del Colegio Médico-Quirúrgico de Lérida, son la mejor garantía del producto.

Señores Médicos que nos han honrado con su valioso informe:

Doctor Robert, Barcelona.—D. Francisco Fontanals, Lérida.—D. Mariano Torres, Lérida.—Dr. Pedro Romeo, Huesca.—D. Buenaventura Masip, Aytona (Lérida).—D. Juan Llorens, Lérida.—D. Jacinto Iglesias, Espuga Calya (Lérida).—D. Mariano Perez, Lérida.—D. Telesforo Teró, Mollerusa (Lérida).—D. Sebastian Petit, Lérida.—Don Anselmo Segarra, Borjas Blancas (Lérida).—D. Dionisio Arrugaeta, Lérida.—D. Matias Barril, Albi (Lérida).—D. Cándido Jover, Lérida.—D. J. Vilaseca Trullas, Miralcamp (Lérida).—D. Juan Antonio Inglés, Lérida.—D. José Segur, Pons (Lérida).—D. Pio Romeo, Huesca.—D. F. Palau, Barcelona.—D. Marcelino Serra, Barcelona.—D. José Druidis, Molá (Tarragona).

Vino tónico nutritivo FLORENSA á la Quina Kola y cacao Fosfatado

Seria prolijo manifestar las propiedades terapéuticas de la quina, cacao y fosfatos porser bien conocidas de la clase médica.

La Nuéz de kola, introducida recientemente en la terapéutica, es un fruto, que ya de antiguo lo usan los naturales del centro de Africa, como un poderoso alimento fortificante cuando deben emprender grandes caminatas y hacer ejercicios y esfuerzos musculares extraordinarios, consiguiendo con dicho producto, sostener la energia durante muchos dias sin probar otro alimento.

Los maravillosos resultados de la referida Nuéz, llamaron la atención de varios distinguidos facultativos que estudiaron sus efectos y composición, y de estas averiguaciones se ha deducido, que la Nuéz de kola debe sus virtudes á la *Teobromina* y *Cafeina* que contiene en grande cantidad y despues de los experimentos del célebre Dr. Dujardin Beau-metz, no es de estrañar que llame la atención á la respetable clase médica y que tenga sitio de preferencia en el vastísimo arsenal terapéutico.

Reunidas las cuatro importantes substancias, Quina, Kola, Cacao y un Fosfato alcalino y asociadas á un excelente vino Málaga, constituyen sin disputa un tónico nutritivo de gran valia y reconstituyente á la vez, como nos lo manifiestan diariamente pacientes que lo han tomado.

Hállase, por lo tanto, indicado como tónico del corazón, en las dispesias, escrofulismo, anemia, clorosis y en todos los estados de debilidad general, ya que sus efectos reconstituyentes son inmediatos y seguros.

Vino de Peptona Fosfatado.—FLORENSA

Esta preparación, de gusto muy agradable, contiene en carne estado de peptona.

La feliz asociación de la Peptona con un fosfato alcalino, constituye un tónico-reconstituyente muy eficaz para restaurar las fuerzas debilitadas de un enfermo.

En la alimentación de los niños débiles, de los convalescentes y de los ancianos, este vino da excelentes resultados.

Vino Yodo Tónico Fosfatado.—FLORENSA. Sucesor del Aceite de Hígado de Bacalao

Esta especialidad, preparada con un caldo de superior calidad de las ricas vides andaluzas, es de grande aceptación por la distinguida clase médica, la que recomienda á los individuos raquíticos y debilitados con preferencia al aceite de hígado de bacalao, que por su ingrato sabor hace difícil su ingestión á la mayoría de los enfermos y por sus componentes, iodo, tanino y un fosfato soluble adicionados á un vino Málaga que recibimos directamente, es un tónico-reconstituyente que los Sres. Médicos recetan todos los dias para combatir la anemia, raquítismo, escrofulismo, debilidad general y todas cuantas enfermedades dependan de pobreza de la sangre.

Vino de Lacto-fosfato de Cal.—FLORENSA

Sabido por la clase médica, que el lacto-fosfato de cal, substancia que se forma en el estómago por la acción del jugo gástrico sobre los alimentos, y lanzado al torrente circulatorio reconstituye nuestro organismo, se comprende fácilmente la eficacia de dicho preparado para la formación y nutrición de los huesos, como también de grande auxilio para favorecer la transformación de los alimentos en fibra muscular, que cuando es deficiente produce debilidad y falta general de apetito.

Con nuestro vino soluble, por emplear un Málaga superior (condición indispensable para los vinos fosfatados) hemos conseguido felizmente acelerar las fuerzas, endureciendo los huesos de los niños raquíticos, devolviendo el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfoáticos, y á los que carecen de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Enriquece la leche de las nodrizas y preserva á los niños de la diarrea favoreciendo la dentición. Es el preparado más eficaz para las mujeres embarazadas, y á la vez, de gusto muy agradable y tolerado por el estómago más delicado.

USO: Salvo contraindicación facultativa, tomarán los adultos una cucharada de las de sopa tres de las tres comidas, y los niños una de las de café.

NOTA. Todos los vinos que se elaboran en esta casa son preparados con excelente Málaga y Jerez que recibimos directamente.

CARPINTERÍA

DE

RAMÓN MAÑÉ

Se construyen feretros de Caoba, Nogal, Medis y Plátano, lujosos y elegantes sumamente económicos y toda clase de ataúdes forradas de paño y tapizadas con diferentes adornos y distintas formas con gran economía.

Calle de la Pescadería, número 4

NOTA.— Todos los feretros de maderas finas y las tapizadas á gran lujo llevan doble tapa con cristalería.

GRAN REGALO

A LOS SEÑORES SUSCRIPTORES DE "EL PALLARESA"

MAGNIFICA OLEOGRAFIA

Fiel reproducción del cuadro del inmortal MURILLO representando la

MATER DOLOROSA

y forma pareja con la colección de Murillo que con verdadero éxito hemos publicado de SAN JOSÉ, PURÍSIMA, SAN JUAN y SAGRADA FAMILIA.

ASUNTO. El aplauso que al solo nombre de MURILLO por todas partes resuena, las mil y mil fervorosas plegarias que ante sus adorables Virgenes diariamente dirigen al cielo las apiñadas muchedumbres en nuestros tiempos, es motivo más que suficiente para la publicación de la DOLOROSA de Murillo.

Es de admirar la manera magistral como Murillo compuso este magnifico cuadro. Es su rostro de Virgen pura y agobiada por el dolor, como Murillo supo interpretar sus famosas Virgenes. En primer término están dos querubes accongojados contemplando la corona de espinas y clavos con que Nuestro Señor fué crucificado, una gloria resplandeciente ilumina el rostro de la VIRGEN rodeada de angelitos y en el fondo se adivina el Santo Calvario.

Esta magnifica oleografía es la que se ofrece por la insignificante cantidad de pesetas 3'50 el ejemplar siempre que se acompañe el adjunto cupón apesar de ser una obra de primer orden y medir 88X60 centímetros.

VALE HASTA EL 7 DE ABRIL 1895	CUPON PRIMA	EL PALLARESA 3'50 PESETAS
	MATER DOLOROSA	
Vale por ejemplares		
REPRESENTANTE:		
SOL Y BENET		
Mayor, 19.—LÉRIDA.		

INSTRUCCIONES

Córtese el cupón y acompañando 3'50 pesetas se entregará un ejemplar de la MATER DOLOROSA de MURILLO en la librería de Sol y Benet. Es indispensable la presentación del adjunto cupón para adquirirse esta preciosa oleografía, cuya propiedad está registrada.

Nota.— Los señores suscriptores de fuera de esta capital que deseen adquirir la oleografía que se ofrece, deben hacerla dirigiéndose á la librería de Sol y Benet que indica el cupón ó bien en casa de los herederos de la Vda. Plá, Princesa, 8, Barcelona, incluyendo pesetas 4'50 en letra de fácil cobro, giro mútuo ó sellos de correos, y les será remiuda franco de portes y certificada. Se suplica que el nombre y la dirección sean bien legibles.

Talleres de Maquinaria

JOSÉ SAFONTS

Especialidad en máquinas para molinos harineros.—Prensas hidráulicas y de tornillos.—Turbinas sistema Fontaine perfeccionadas; su efecto útil, el 85 por 100, garantizadas por un año, su buena marcha y solidez.

Paseo de Bernardo, 30. LÉRIDA

EL PALLARESA

Anuncios y reclamos á precios convencionales

TONICO GENTALES DEL DR. MORALES

Celebres píldoras para la completa y segura curacion de la debilidad, espermatorrea y esterilidad.—Cuenta 27 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.—**Doctor Morales**, Carretas, 39, Madrid. En Lérida: Farmacia del Dr. A. Abadal y Grau.